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Jois, am 4. 11. 2017 
 
Liebe Joiserinnen und Joiser! 
Liebe Jugend! 

 

Wir möchten Sie über die wichtigsten Tagesordnungspunkte der 1. Gemeinderatssitzung 

vom 30. 10. 2017 informieren: 

Wiederherstellung öffentlicher Verkehrsflächen - Kirchberggasse 

Bei der Gemeinderatssitzung am 19. 9. 2017 wurde beschlossen, die Kirchberggasse zu 

sanieren. Wir haben schon damals eingewandt, dass ein Kanaltrennsystem vor Errichtung 

von Straße und Gehsteig sinnvoll wäre, damit dieses gleich in das bestehende 

Kanaltrennsystem in der Josef Haydngasse eingeleitet werden kann.  

Dieser Tagesordnungspunkt über die Neuerrichtung der Kirchberggasse wurde jetzt 

nochmals behandelt. Vom Gemeinderat wurde einstimmig beschlossen, den 

Gemeinderatsbeschluss vom 19. 9. 2017 aufzuheben, um den Einbau eines 

Kanaltrennsystems in der Kirchberggasse zu planen.  

Kreisverkehr - Ideenwettbewerb 

Der Kreisverkehr beim Feuerwehrhaus soll endlich schön gestaltet werden. Dazu wird es 

eine Ausschreibung in Schulen und Zeitungen geben, um Gestaltungsvorschläge zu erhalten.  

Dafür wird ein Preisgeld von € 500,-- zur Verfügung gestellt. Der Weinbauverein wird sich 

finanziell bei der Gestaltung des Kreisverkehrs beteiligen. Das Vorhaben soll im Frühjahr 

nächsten Jahres umgesetzt werden. 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig einen Ausschuss zu bilden, der sich mit der 

Gestaltung des Kreisverkehrs befassen wird.  

„Nemo Net“ – Vergabe Ausschreibung Bauaufsicht und Abrechnung 

Bei diesem Projekt handelt es sich um die Errichtung des Geh- und Radweges vom Sportplatz 

zum See.  

Dem Gemeinderat wird ein Plan über die Gestaltung einer Fahrbahn, eines Geh- und 

Radweges vorgelegt. Im April dieses Jahres wurden bereits Anbote zur Errichtung dieses 

Projekts eingeholt. Im August wurde ein Plan über dieses Bauprojekt dem Gemeindeamt 

vorgelegt. Aus diesem Plan ist ersichtlich, dass der Geh- und Wanderweg eine Gesamtbreite 

von 2,50 m haben soll. Die Fahrbahn ist mit einer Breite von 6 m ausgewiesen. Außerdem 

wurde nicht geplant, eine  Straßenbeleuchtung zu errichten. Im Gemeinderat wird sachlich 



 
 

diskutiert, ob eine Breite von 2,50 für den Geh- und Wanderweg genügt. Weiters wird 

vorgeschlagen, vor Errichtung eines Geh- und Radweges sogleich eine Straßenbeleuchtung 

vorzusehen.  

Das Anbot der Firma Kolbe & Bichler in Höhe von 11.890,-- Euro für die Bauaufsicht und die 

Abrechnung des Geh- und Wanderweges zum See wird einstimmig vom Gemeinderat 

beschlossen.  

Die Errichtung des Geh- und Wanderweges wird von der EU gefördert. Eine  

Fahrbahnerweiterung wird nicht gefördert und daher noch nicht in Angriff genommen. Die 

Erweiterung der Fahrbahn ist jedoch bei dem Bauvorhaben in die Planung miteinbezogen 

worden. 

Bauland Krotzen II – Weitere Vorgangsweise  

Dieses Projekt hat im heurigen Jahr bereits viel Staub in Jois aufgewirbelt. Wie bereits 

berichtet, sollen für ca. 500 Personen Wohnungen und Häuser errichtet werden. Unsere 

Bedenken waren schon damals, dass unser idyllischer Ort für einen derart starken Zuzug 

momentan nicht gewachsen ist. Die Errichtung eines Infrastrukturkonzepts ist vor Planung 

von neuen Bauvorhaben unbedingt erforderlich.  

Der Gemeinderat beschließt mit den Stimmen der ÖVP und der GfJ einen befristeten 

Baustopp für das Baugebiet beim Sportplatz zu erlassen.  

Vizebürgermeister Dobler und seine SPÖ-Fraktion enthielten sich der Stimme! 

Ankauf neues Feuerwehrauto 

Der Gemeinderat beschließt einstimmig den Ankauf eines neuen Feuerwehrautos.  

 

 Wir sind die Kontrolle! 

 
 

GR Helmut Altenburger eh.                                               GR Ingrid Fischbach eh. 
 
 

sowie das Team der GfJ 
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